
 

 

 

 

  

  
 

COMUNE DI REGGIO NELL’EMILIA 
 

Reggio Emilia, 22/01/2024 

 

INTERROGAZIONE:  

RIPRISTINO DELLE BARRIERE ANTIRUMORE IN CORRISPONDENZA DEL 

TRATTO AUTOSTRADALE CHE ATTRAVERSA RONCOCESI 
 

PREMESSO CHE  

 

- La frazione di Roncocesi è attraversata dall’Autostrada A1 in corrispondenza dei confini nord, 

comprendente i centri abitati di via Marx e via Affarosi; 

 

- Secondo quanto attestato dal documento redatto nell’anno 2006 “Indagine sui tessuti urbani 

del capoluogo e delle frazioni. Morfologie, funzionamento e criticità” dal Comune di Reggio 

Emilia, la principale criticità della frazione di Roncocesi è rappresentata dalla contiguità con 

l’asse autostradale che ne costituisce il confine settentrionale, criticità alla quale si è risposto 

attraverso la realizzazione di barriere acustiche. 

 

VALUTATO CHE 

 

- Le barriere antirumore in corrispondenza del tratto di autostrada A1 che interessa la frazione 

di Roncocesi costituiscono un’opera di fondamentale importanza per le abitazioni ivi situate, in 

quanto concepite per ridurre drasticamente l’inquinamento acustico dell’area, soprattutto di 

notte; 

 

- Nell’anno 2019 sono state rimosse temporaneamente le barriere antirumore in 

corrispondenza del centro abitato di via Marx e via Affarosi (coord. 44,74029° N, 10,57964° E) 

senza mai averle ripristinate; 

 

- Nonostante i numerosi solleciti effettuati dalla cittadinanza alla Società Autostrade ed al 

Comune di Reggio Emilia, ad oggi nulla è stato fatto per ripristinare le suddette barriere 

antirumore; 

 

- La Società Autostrade, in riscontro alle lamentele della cittadinanza, ha recentemente 

sostenuto che gli interventi di ripristino delle barriere non siano stati eseguiti a causa della 

complessità tecnica dell’intervento, nonostante sia già presente la struttura su cui installare i 

pannelli. 
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- La Società Autostrade, con una nota iscritta a Protocollo C_H223/C_H223_01 

PG/2021/0093973 del 22/04/2021, aveva dichiarato che le nuove barriere di tipologia 

Integautos 2.0 sarebbero state installate nel secondo trimestre 2023, poi, con successiva nota 

del 06/08/2023 pervenuta anche al Comune di Reggio Emilia è stato rimandato all’ultimo 

trimestre dello stesso anno per complicanze legate agli appalti, salvo non aver mai dato avvio 

ai cantieri. 

  

 

PER QUESTI MOTIVI 

si chiede SINDACO LUCA VECCHI e alla GIUNTA COMUNALE di sapere 

 

1) Per quale motivo le barriere antirumore sull’Autostrada A1 in corrispondenza 

dell’abitato di Roncocesi non siano ancora state ripristinate dopo 4 anni; 

2) A cosa si riferisce Autostrade quando sostiene che le barriere antirumore non sono state 

ancora ripristinate per “complessità tecnica dell’intervento”; 

Figura 1 - Stato barriere antirumore ottobre 2023 

Figura 2 - Stato barriere antirumore agosto 2019 
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3) Quali operazioni ha svolto finora il Comune di Reggio Emilia per stimolare e favorire una 

celere rimessa in pristino delle barriere antirumore di cui in premessa; 

4) Quali sono le tempistiche previste per il ripristino delle barriere antirumore. 

 

5) A mandare questo documento e relativa riposta alla Società Autostrade.  

 

I Consiglieri Comunali 

Dario De Lucia e Fabrizio Aguzzoli  
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